

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
en 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO  
Y LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA  
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA  
EN PROVINCIAS: TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 1.2 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.

PERIÓDICO BIBLIOTECA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.  
El importe de los recibos de suscripcion se admite en todo  
pago de la musica que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10169

MADRID, DOMINGO 24 DE ENERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR, 5.

## MODES.

M. Lerange ha llegado de París y ofrece á las elegantes señoras de esta corte un surtido de sombreros de las más alta novedad. HOTEL Continental, Preciados, 4, 1.  
FONDA EN ARIENDO (Véase la 4.ª plana de anuncios).

PLATO DEL LUNES.—ARROZ VALENCIANA.  
PERSONA INTELIGENTE EN GANADOS Y LABOR, de antecedentes honrosos, desea colocarse de encargador. Razon, Cuervo, núm. 5, 2.ª

**NO MAS SORDOS.** SORDERA RUIDOSA. Curacion infalible. Internas, externas, agudas y crónicas. El Dr. Carter obtuvo en 300 enfermos 300 curaciones. En Madrid, Alcalá 10 pral. Consultas prospectos gratis. Envío franco correo remitiendo valor: sellos ó giro Dr. Mateos, Rambla Cataluna, 104, Barcelona. Vesta, acreditadas farmacias.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 24 DE ENERO

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**HACIENDA.**—Reales decretos declarando cesante al administrador de la fábrica de Tabacos de Madrid, D. Francisco Rentero, y nombrando para sustituirle á don Enrique Viglietti.

**GOBERNACION.**—Real orden revocando un acuerdo de la comision provincial de Córdoba, por el cual se declaró la nulidad de las elecciones municipales verificadas en el quinto colegio de aquella capital en el mes de mayo último.

**FOMENTO.**—Real orden declarando desierto el concurso celebrado para premiar las dos mejores Crónicas de la esposicion de Minería, artes metalúrgicas, cerámica, cristalera y aguas minerales.

Otras nombrando los tribunales de oposicion para proveer las cátedras de derecho mercantil de España, vacantes en las Universidades de Madrid, Salamanca y Zaragoza; las de derecho procesal civil, penal, canónico y administrativo, vacantes en Barcelona, Oviedo, Santiago y Valencia; la de derecho civil español, comun y foral, vacante en Granada; la de derecho político y administrativo, vacante en Valladolid, y la de historia literaria en sus relaciones con la bibliografía, vacante en la escuela superior de Diplomática.

La AGENCIA TABRA nos comunica está madrugada las siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 23.  
Cámara de los diputados.—Continúa la discusion sobre el acta de Lot.

El Sr. Dufour pronuncia un discurso quejándose de la presion electoral que se ha ejercido en dicho departamento.

El ministro del Interior le contesta defendiendo á aquellas autoridades y tratando de justificar la conducta del prefecto.

Se pone á votacion una orden del día ó proposicion incidental, declarando que la Cámara ha oído con gusto las esplicaciones del gobierno, y que conia que reprimirá enérgicamente toda tentativa de los enemigos de la república.

Esta orden del día es aprobada por 346 votos.  
Todas las fracciones republicanas han votado en pro.  
La derecha, en masa, se ha abstenido de votar.

Paris, 23.  
Segun las últimas noticias de Londres, se

confirma la existencia de una tenebrosa conjuracion que tenia el proyecto de atentar contra la vida del príncipe de Gales, durante el viaje de este de Londres á Eatonhall.  
El príncipe siguiendo los consejos de la policia cambió el itinerario de su viaje, y tal vez á esta circunstancia debió su salvacion.

El anuncio de que la débil y notabilísima funámbula y escéntrica Miss. Leona iba hacer anoche su primera aparicion en el teatro de Apolo, llevó á este un inmenso gentío que ocupaba por completo todas las localidades.

Miss Leona fué calurosamente aplaudida en la ejecucion del *Estudio* antiguo en que luce su espléndida figura.

Por la tarde se puso en escena la zarzuela en tres actos *El barbero de Lavapiés*, en la que fueron muy aplaudidas la Sra. Brieba y los Sres. Guerra, Sigler y Lafite.

En las secciones de la noche se representaron las zarzuelas en un acto *Ya somos tres*, *I feroci romani* en las que la Sra. Latorre y los señores Sigler, Guerra y Villegas recibieron muchos aplausos.

Hoy se repetirán las mismas funciones y tomará parte en la de la tarde Miss Leona.

A la última sesion celebrada por la real Academia de la Historia, y que presidió el señor Cánovas, asistieron el académico electo señor Pujol y Camps, y el correspondiente señor D. Felipe Abelardo Diaz.

La Academia oyó con gusto haberse recibido de la Memoria del correspondiente francés Sr. D. Emilio Travers, en la cual hace un estudio interesante acerca de los sellos que usan varias municipalidades españolas, tales como las de Murcia y Loja; Tídelá, Puente la Reina y la Guardia, en Navarra; San Sebastian, Hernán y Lanedo.

Asimismo se acusó el escrito de *El romance de Alavés*, escrito por el Sr. Becerro de Bengoa, correspondiente de Palencia. En este libro hay notables grabados de algunos monumentos arqueológicos de la provincia de Alava, como son los Dólmnes, de Egullas y Arriola, y la estatua de la diosa Tutelar, hallada en las ruinas de Iruña.

Igualmente fueron recibidos con aprecio, enviados por el Sr. Pou, los planos de las bañeras árabes de Palma de Mallorca y de otros puntos notables de la gran balear.

A propuesta del señor presidente se aprobaron los medios que parecieren más oportunos para hacer efectiva por parte del gobierno, la posesion del sitio de Garray, donde estuvo la inculta y por siempre celebrada ciudad de Numancia.

Se accedió con gusto al cambio del *Boletín* de la Academia, con la *Revue Britannique*, propuesto por el señor director de esta publicacion.

El secretario, Sr. Madrazo (D. P.) leyó un erudito informe del anticuario de la corporacion, Sr. Fernandez Guerra (D. Aureliano), en el que especifica las vicisitudes porque ha venido pasando la riquísima coleccion numismática que aquella posee.

El Sr. Menéndez Pelayo presentó el facsimile de una carta que se cree inédita, escrita desde Greenwich, por la famosa doña Catalina, hija de los Reyes Católicos, que era á la sazón princesa de Gales. Dicha carta que es de sumo interes, está fechada en 1507 y dirigida al rey Católico, y en ella parece pronosticarse las calamidades y persecuciones de que luego fué objeto aquella heroica princesa, esposa de Enrique VIII de Inglaterra.

El Sr. Salas continuó la lectura de su *Historia de la república Argentina*.

El Sr. Fernandez Duro presentó un dictamen sobre la historia de Guatemala, que no tardará en salir á luz en el *Boletín*.

Por último, el Sr. Saavedra ilustró la cuestion acerca de la casa que se supone de Cervantes, en Alcalá, manifestando que en varios

puntos de Castilla rije todavia la costumbre de inscribirse el domicilio de una familia perpetuamente en una parroquia ó barrio, y que así pudo suceder muy bien con la del autor del ingenioso hidalgo, que consta en la de Santa María de la ciudad citada, trasladando después su domicilio á otra parroquia ó barrio de la misma.

Corroboró esta asercion del docto académico el Sr. Fernandez y Gonzalez (D. F.), expresando que segun sus estudios, que ofrecia exponer en otra sesion, el maestro Hoyos, que lo fué de Cervantes, debia residir en Alcalá cuando tan preclaro discípulo antes de que cumpliera éste los diez años de edad, lo que supone un domicilio fijo en aquella poblacion de la familia de Cervantes Saavedra.

La junta directiva del nuevo círculo Conservador se reunió ayer para adoptar todas las disposiciones relacionadas con la apertura del círculo.

Dice un periódico valenciano, que terminado el proceso que se instruye en Cartagena, es casi seguro habrá un relevo completo de guarniciones, pasarán á situacion de reemplazo algunos oficiales, y se expedirá la licencia absoluta á varios sargentos.

Ayer tarde se promovió un fuerte escándalo frente al café Universal, entre dos jóvenes jornaleros y dos caballeros, alegando estos ser suyo un magnifico perro de Terranova que aquellos llevaban, huyendo hacia la calle de Alcalá.

La pareja de seguridad de servicio en aquel sitio, se personó en el lugar del suceso, conduciendo á unos y otros á la prevencion del distrito.

Los referidos jornaleros quedaron detenidos, despues de depurar los hechos, en averiguacion de quienes eran los dueños del perro.

El señor duque de Braganza ha sido recibido en audiencia pública por el presidente de la república francesa.

Los señores Sagasta y Martos celebraron ayer tarde á última hora una detenida conferencia.

Segun afirma un colega, un ligero resfriado que S. M. la reina regente padece, es la causa de que no haya ido ayer al Escorial.

Ha llegado á Niza el príncipe del Montenegro, el cual piensa pasar una temporada en el Mediodía de Francia con la princesa Milena y sus hijos.

Anoche se estrenó en el teatro de la Zarzuela *El viaje á Suiza*, pretexto comico-lirico en tres actos, para lucir sus habilidades los celebres artistas Han Lon Lees, ya ventajosamente conocidos del publico madrileño.

Para ellos fueron los honores de la funcion en la que recibieron nutridos aplausos de la numerosa concurrencia, que ocupaba todas las localidades del teatro.

El género especial de los notables artistas consiste en caídas y saltos inverosímiles y graciosísimos, que prodigan en los tres actos de *El viaje*, entre ruidosas carcajadas del público.

La decoracion del acto segundo figura el *Sleeping Car* de un tren en marcha, y en ella verifican los *Han Lon Lees* numerosos y bien ensayados juegos que terminan con un choque que figura sufrir el tren, haciéndose este

pedazos, y apareciendo un cuadro de bastante efecto, que fué muy aplaudido.

Los actores de la compañía de aquel teatro, señora Millanes, y los señores Loitia, Bosch, Ordon y los demás que tomaron parte en el espectáculo fueron tambien aplaudidos.

*El viaje á Suiza* llevará por espacio de muchas noches mucha gente al teatro de la Zarzuela.

*El Cabecilla* periódico satirico y montañés, como el mismo se dice, publica al frente de sus columnas el parte de salud de D. Carlos y su familia real.

Muchos carlistas lamentan que se dé en serio ese parte en un periódico satirico, por que semejante parodia del parte de *La Gaceta* oficial, resulta una sátira.

Los ministeriales dicen que al incluirse en el Código penal sueltos como el del periódico montañés y satirico, no se tuvo en cuenta el caso de que los carlistas hicieran chistes á costa de su propio rey y señor.

Podemos afirmar que *El Cabecilla* no ha sido denunciado, á pesar de lo que anoche se dijo.

Comunicaron anoche de Santander, que el tren número 35, descarriló ayer tarde en el kilómetro 436, quedando fuera de la vía los siete coches que lo formaban.

Los viajeros, no han sufrido novedad, habiendo sido trasportados á Santurce.

Hay metro y medio de nieve y continua nevando copiosamente, por lo cual no es posible calcular el retraso que puedan sufrir los trenes.

La mayor parte de los periódicos madrileños consagraron ayer, día de San Ildefonso, un recuerdo á la memoria del malogrado rey D. Alfonso.

El jefe de la estacion de Pajares partió ayer tarde que las máquinas exploradoras se hallan embasadas en la aguada de salida de aquella estacion, sin poder avanzar ni retroceder por las fuertes ventiscas que han amontonado la nieve.

El tren 1890, que salió de Navadiello, se ignora dónde está.

En el presente año se celebrará en Lyon el gran jubileo llamado de San Juan, en virtud del privilegio que tiene aquella ciudad para cuando la fiesta de la Natividad de dicho santo coincide con la del Santísimo Corpus Christi. Desde la institucion de dicha fiesta se ha verificado esta coincidencia en los años 1481, 1546, 1666 y 1734, se repetirá en el presente año y no volverá á reproducirse hasta el de 1943.

Lyon tiene, además, la concesion de otro jubileo, que es cuando la fiesta de San Nizier (2 de abril) corresponde al jueves de Cuasimodo, lo cual ocurre cuando la Pascua cae lo más pronto posible, ó sea el 22 de marzo, suceso que ocurrió en 1818 y no se repetirá hasta el de 2288.

Copiamos de *La Epoca*:  
«El *Gaulois* publica un artículo volviendo sobre el proyecto, que no sabemos quién ha ideado, de una confederacion latina, despues de convertidas en repúblicas España é Italia. El articulista acepta la hipótesis de que la Francia ganará en este plan, pero al mismo tiempo hay otra hi-

potesis no ménos posible, la de que semejante estado de cosas produjera una santa alianza y una nueva invasion.»

Tan desprovisto de fundamento no parece lo de la confederacion como absurdo é inadmisable para todo buen español lo de una nueva invasion.

Explicando el hecho denunciado hace dos dias por *El Imparcial*, respecto á haber permanecido cuarenta y dos dias insepulto un cadáver en el cementerio del Este, escribe anoche un periódico lo siguiente:

«Con noticias fidedignas podemos nosotros decir que el cadáver no era de un hombre, sino de un niño, y que fué conducido en su día al cementerio, en virtud de una orden del gobierno de la provincia.»

Como no se acompañaba la licencia de enterramiento expedida por el competente juzgado municipal, el capellan encargado del cementerio del Este, se abstuvo, en cumplimiento de su deber, de hacerle dar sepultura.

Pasaron dias y dias, se consultó al gobierno civil, hizo indagaciones la alcaldia, y la familia no pareció por ninguna parte; parece era una pobre gente sin domicilio fijo, que se habia albergado por algunos dias en un tejado del niño al camposanto, no volvieran á acordarse del asunto.

Esta es la historia auténtica de tan lamentable hecho. Lo que no nos explicamos es por qué no se recurrió inmediatamente al juzgado municipal, ó por qué causa este dilató expedir la licencia de enterramiento, tratándose de un cadáver cuyo estado de descomposicion daba horror á muchos dias.

Anoche se cantó en el teatro Real, por primera vez en esta temporada la grandiosa ópera del inmortal Meyerbeer *Los Hugonotes*.

Tomaron parte en la obra las señoras Kupfer, Rambólli y Brambilla y los Sres. Stagno, Uetam, Pandolfini y Silvestri.

La señora Kupfer, en el duo con el bajo del acto tercero, fué muy aplaudida y en diferentes pasajes del acto cuarto, siendo llamada á escena repetidas veces con el Sr. Stagno al final de dicho acto.

Las señoritas Rambólli y Brambilla estuvieron acertadas en el desempeño de sus partes, siendo aplaudidas en el acto segundo.

El tenor Stagno sobresalió en la obra, en la romanza, en el septimino, donde fué muy aplaudido, y en el duo con la tiple del acto cuarto, siendo á su final llamado á escena muchas veces.

Uetam muy bien en toda la obra. La canción del *Wiffi Waffi* y el duo con la tiple, le valieron ruidosos aplausos. Tuvo frases deliciosas. Como actor, hizo un Marcelo perfecto.

Silvestri y Pandolfini, bien.  
El público, serio.  
La entrada, un lleno, y la empresa de enhorabuena.

A la una y diez minutos de la madrugada, terminó la funcion.

La sociedad de Profesores de Música y Aficionados, tendrá muy pronto la alta honra de entregar á S. M. la reina regente un excelente album en folio, conteniendo además de la dedicatoria y las firmas autógrafas de la junta directiva, 82 composiciones musicales de otros tantos profesores que las han escrito expresamente para el album, el índice de ellas y la lista general impresa de cuantos individuos forman parte de la espresada asociacion.

Dicho excelente album está encerrado dentro de una caja de madera, cuyo forro exterior es de terciopelo negro con adornos, y el interior de raso blanco. El rever-

que debe conmovernos, pues su sinceridad no puede ser puesta en duda.

—Entonces, ¿por qué no habeis aceptado la oferta del conde, señora?—preguntó Antonina dando muestras de poseer una lógica mucho más grande de lo que la Cañota podia sospechar.

—Porque queria consultaros antes, hija mia. —Entonces no es á mí, sino á mi madre, á la que es necesario consultar; pero teniendo el cuidado de asegurarme que estos pedientes son falsos.

—He aquí lo que queria escuchar de vuestros labios—añadió la Cañota sin desconcertarse lo más mínimo,—y he aquí tambien lo que yo he respondido al conde: Conseguid el consentimiento de Mad. Lenoir y la aceptacion por parte de mi joven amiga. ¿Me permitis que os lo llame así?

—Con todo mi corazón, señora—respondió la joven, cuya fisonomía despues de haberse oscurecido se serenó por completo al escuchar las últimas palabras de Magdalena.

—Pues entonces—repuso esta—los camateos son vuestros, no por veinticinco mil francos, sino por veinte mil, en lo que me han costado. Pero, aquí viene nuestro pródigo; silencio, no le digais un palabra sobre lo que acabamos de hablar.

Fabiani precedía á un mozo que llevaba botellas de Champagne en un cubo lleno de hielo.

—Señoras,—dijo,—permitidme ofrecer os un vaso de Champagne *frappé*; es un refresco inofensivo.

Antonina iba á rehusar.

—Qué buena idea!—dijo Magdalena,—aceptad gustosa.

Animada por Mad. de Berny, Antonina no tardó en seguir su ejemplo.

Las otras pecadoras llegaron, y d'Arteville, Finet, Lhimours, no tardaron en incorporarse tambien, formándose un nuevo grupo.

Imitando á Fabiani, cada caballero hizo que trajeran Champagne.

Se bebía, se reía á carcajadas; las palabras de doble intencion circulaban libremente del uno al otro y se divertían tanto como podían.

Sobrescendida por tres vasos de Champagne, que no pudo rehusar, Antonina sentía un gran placer por todo lo que la rodeaba, y era feliz en medio de esta sociedad bulliciosa, cuyas maneras libres la estrañaban grandemente.

Janka propuso hacer apuestas de un Luis, como la vispera.

El resentimiento de esta y sus compañeras contra Magdalena y Antonina habia desaparecido por completo y ninguna de ellas se acordaba de las frases más ó ménos punzantes que produjo la introduccion de la señorita Lenoir en el grupo de vividores y pecadoras.

La proposicion de Janka fué aceptada.

—Al programa, señoras—dijo d'Arteville,—somos muy numerosos para contentarnos con lo que está ofrecido.

Explicaremos brevemente estas palabras.

La apuesta del programa consiste en echar todos los números de los caballos de una carrera designados en el programa, en un sombrero, y viene á ser tanto peor para aquel que

saque el número de un caballo que no corra, por un motivo cualquiera.

El cuadro no comprendía más que los caballos que se disputan el premio; es decir, que están inscritos en el cuadro indicador.

Quince caballos figuraban en el programa. D'Arteville y Finet procedieron rápidamente á los preparativos del juego.

El sombrero de Finet recibió los quince pedacitos de papel doblados, en cada uno de los cuales se habia escrito su número.

—Entregadme la urna—dijo Magdalena.

—He aquí—respondió Finet obedeciendo á la Cañota.

—Tened, hija mia—repuso esta, presentando el sombrero á Antonina.

—¿Cómo, queréis que yo?...

—Sí.

—¿Qué es preciso hacer, entonces?

—Tomad uno de los papeles del fondo del sombrero de Finet; uno sólo.

La joven obedeció, sin comprender.

—Abridlo y leed.

—Número 5—respondió Antonina, despues de haber ejecutado la operacion indicada por Mad. de Berny.

—Cinco...—repitió Lhimours, que tenia el programa en la mano—*Artaban*, del duque d'Ambre.

—Sí, señores—afirmó este último, incorporándose al grupo;—*Artaban*, que lucha con los demás, y que ganará, á no dudar, pues al menos así lo espero.

—Bravo, entonces—dijo Eabiani á Antonina;—vais á ganar.

—¿Ganar?... ¿Es esto acaso un juego?

—Sí, vais á verlo.

El sorteo continuó.

—Voy á hacer la colecta—repuso riendo Olimpia cuando aquel terminó, apoderándose del sombrero de Finet, que se encontraba vacío.

Los luses fueron depositados unos despues de otros en el fondo del sombrero.

Antonina, que presenciaba esta escena, se ruborizó, la turbacion era muy grande y llegó á su colmo, cuando Olimpia, tendiéndole el sombrero, le dijo:

—Vamos, pequeña, vuestro Luis; *Artaban* no ha ganado aún.

—¿Por las dos!—repuso Magdalena, arrojando dos luses en el sombrero.

—¡Dios mio, señora!—balbuceó Antonina;—no sabía...

—Vais á ganar,—replicó la Cañota riendo;—no los inquieteis de nada; no seequivoca jamás.

La campana anunció la partida.

Fabiani, en el movimiento que se produjo, colocó á Antonina en una tribuna, y dándole sus jemeles le dijo:

—Tomad, he ahí vuestro caballo, el jockey de la gorra encarnada y chaqueta azul y roja. ¿Lo veis?

—¿Allí, el tercero?

—Sí, eso es. Podeis seguirlo durante toda la carrera.

Antonina era feliz y estaba muy lejos de suponer que todos aquellos que la rodeaban, la arrastraban dulcemente hacia una pendiente

de la Cañota.

—Mi hija no puede ir á las carreras sin mí, señor duque.

—Perdonadme, señora, pero Mad. de Berny me ha encargado os haga presente que tendrá una verdadera satisfacion en acompañar á Ifferheim á la señorita Antonina, en su carretela.

La Cañota se acercó.

Habiendo escuchado las últimas palabras del duque, juzgó que habia llegado el momento de intervenir.

—Sí, mi querida señora Lenoir, quiero que la señorita venga conmigo—dijo con una sonrisa.

Y sin esperar la respuesta de Angélica: —Vamos, señorita—añadió—arreglaos, pues partiremos dentro de una hora.

Aunque involuntariamente, la joven no fué dueña de reprimir un movimiento, y dirigió á su madre una mirada que significaba una escusa y una súplica al mismo tiempo.

Mad. Lenoir no sabia qué partido tomar, pues le parecia difícil el rehusar sin herir la susceptibilidad del duque d'Ambre; por otro lado, era muy dichosa al ver las muestras de simpatía de que era objeto Antonina por parte de la Cañota.

El duque puso término á sus indecisiones.

—Yo me uno á Mad. de Berny, para que aceptéis su ofrecimiento, señora,—dijo.—Vamos, señorita, no periais un momento.

Antonina, conmovida, veía á Angélica que cedía, y de la que no quitaba sus ojos.

—¡Vé, hija mia,—dijo Mad. Lenoir. Antonina se levantó.

—Gracias, mamá,—esclamó dando curso á su alegría,—y á vos, sobre todo, señora, gracias de todo corazón, pues me habeis verdaderamente feliz.

Dijo y salió, mientras que Angélica daba tambien las gracias á Magdalena.

—Soy yo la agradecida, señora,—replicó la Cañota,—pues os aseguro que la presencia de Antonina será para mí una distraccion de las más agradables. Dentro de una hora estaré de vuelta.

Temó el brazo del duque y se alejó.

Durante este tiempo, Antonina al verse sola en su cuarto empezó á saltar de alegría, revolviendo todos los cajones á fin de componer una de las más lindas toilettes de su guardarropa.

No iba dentro de una hora á atravesar todo Baden para ir á Ifferheim en compañía de la bella y elegante Mad. de Berny.

Angélica, que dudaba perfectamente de lo que pasaba á su hija adoptiva, vino á buscarla.

Su corazón le impedia turbar la alegría de Antonina con el menor reproche.

Habia consentido que la acompañara la Cañota, y segun ella, no debia volver á insistir. Una sola cosa la preocupaba.

—¿Qué diría, á todo esto, Lenoir?

—¿Qué importaba, despues de todo? No se opondría, seguramente; podía ella, acaso, rehusar nada al duque d'Ambre? Era imposible. Y despues de todo, ¿qué mal podría traer á Antonina? Nadie la conocia en Baden, y estaba segura de lo demás. German Bonard mismo no

hubiera impedido á su futura el que ésta pasara algunas horas al lado de Mad. de Berny?

Es cierto que ésta no era la mujer del duque; pero d'Ambre no la trataba acaso con tantas atenciones y respetos como si lo fuera?

Antonina era tan feliz, la alegría brillaba de tal modo en sus ojos y la emocion alteraba su voz cuando esclamó:

—¡Dios mio! ¡qué buena es esta señora para mí! ¡Ah! ¡madre mia, creo que si tú no hubieses accedido, lo habria sentido mucho!

Despues de pasar revista á sus mejores vestidos, siguiendo el consejo de su madre, Antonina se decidió á ponerse uno de un dibujo muy lindo y nada escandaloso. Un sombrero nuevo, que no esperaba más que una ocasion soleñe para salir de la caja, coquetamente adornada de flores azules, y una mantilla negra guarnecida de encajes, completaba su toilette.

Los accesorios eran una sombrilla negra con puño de marfil, un pa

so de las tapas del álbum es de raso negro con una orla dorada, y en su portada dice: «A. S. M. la reina regente, doña María Cristina, la Asociación de Profesores de Música y Aficionados.»

La parte interior del álbum va encabezada con la dedicatoria siguiente: «Señora: La Asociación de Profesores de Música y Aficionados, representada por los que tienen el honor de suscribir esta manifestación, vienen en su nombre y en el del arte español, a ofrecer respetuosamente a V. M. con el presente modesto libro, la expresión de su más profundo dolor, y el tributo de su adhesión inquebrantable, como débil consuelo de la tristísima pérdida que hora España a par de V. M., dirigiendo al propio tiempo fervientes súplicas a Dios para que le otorgue inefable resignación y la felicidad posible en unión de sus angustias hijas y de toda la real familia.»

Dígnese V. M. aceptar con benevolencia este sincero homenaje de lealtad y compasión, y Dios guarde muchos años la preciosa vida de V. M., para bien de la monarquía.

Señora.—A los reales pies de V. M.—Antonio Romero Andía, presidente; Tomás Breton, Dámaso Zabala, José Trago, Justo Blasco, Antonio Oliveres, Mariano Martín Salazar, Juan Cantó, vocales; Antonio López Almagro, secretario.

Ni en Huelva, Salamanca, Marbella ni Algeciras ocurrió ayer invasión alguna colérica.

El día 22 salió sin novedad de Puerto Rico para la Habana el vapor-correo Cataluña.

El jefe de la estación de Pajares comunica, que es de todo punto imposible la circulación de los trenes por dicho punto.

El Sr. Martínez Brau ha dirigido una carta a El Progreso para decir que es completamente inexacto que deje él de estar con el Sr. Sagasta y su política.

El Sr. Martínez Brau continúa incondicionalmente al lado del Sr. Sagasta en política, y si no ha aceptado un cargo en la junta directiva del círculo Liberal, esto obedece puramente a razones particulares.

Boisín  
Cuatro perpetuo: Contado, 36'25.  
Fin de mes, 36'15.  
En firme, 00'00.  
Próximo, 36'35.  
Esterior, 00'00.  
Barcelona, interior, 36'25.  
Esterior, 36'27.  
Paris y Londres, sin parte.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 24 DE ENERO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:  
Paris, 23.  
BOLSA: Fondos franceses: 3 por 100, 21'50; 4 1/2 por 100, 110-30 0/0. Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 54'35 0/0; obligaciones de Cuba, 57'25.—Consolidados ingleses, 100 1/16.  
Ultima hora: 4 por 100 exterior, 34 9/16; id. amortizable, 00; obligaciones de Cuba, 00'00.  
Londres, 23.  
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 54 3/8.  
Paris, 23.  
Los periódicos católicos comienzan a publicar protestas de los obispos franceses contra las amenazas al clero, contenidas en el último programa ministerial.

Paris, 23.  
En breve quedará firmado un nuevo tratado de comercio y navegación entre Francia y el Celeste Imperio.

Paris, 23.  
La situación especial en que se encuentra el ministerio, es objeto de animados comentarios.

La extrema izquierda parece resuelta a suscitarle nuevas dificultades, provocando cuestiones que puedan obtener el apoyo de las derechas.

En vista de esto, los oportunistas se preguntan si tiene razón de ser, un gabinete de conciliación, cuando los tres representantes, que hay en él, del partido radical, no han traído aumento de fuerza parlamentaria.

Berlin, 23.  
En la Cámara de Diputados de Prusia, contestando al ministro de Hacienda a los deseos expresados por diferentes oradores, declaró que no es de ningún modo, un partidario acérrimo de la acuñación exclusiva del oro.

Añadió que es preciso, sin embargo, no olvidar que la cuestión monetaria tiene un carácter internacional, y que, por lo tanto, hay que tratarla bajo este punto de vista, y manifestó la conveniencia de tomar medidas que tiendan a remediar la depreciación que ha sufrido la plata.

Hoy por la mañana recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:  
Mahon, 24 (8 mañana).  
Reina un fuerte temporal que tiene detenidos en este puerto a los vapores-correos «Menorca» y «Nuevo Mahon».

Dice La Epoca:  
«Se ha encontrado el modo de falsear la ley de sargentos con las apariencias del mejor servicio público.

Resulta que, siendo más de 45000 los destinos que pueden solicitar aquellos, sólo existen 500 peticiones. Y como la buena administración impide que los pueblos carezcan de peaton, estancadero, carretero, guarda de montes, etc., y los gobiernos civiles no pueden estar sin agentes de orden público y ordenanzas, y los demás centros oficiales sin otros escribientes, se ha convenido que por ahora se cubran las vacantes interinamente, sin perjuicio de adjudicarlas a los sargentos cuando les pidan.

No puede decirse que sea violenta la interpretación, pero no puede negarse que es una forma discreta de anular la ley para favorecer a los amigos.

Para favorecer a la Administración y no perjudicar el buen servicio público, habrá querido decir La Epoca, pues de nada sirve que haya ley de sargentos si no hay sargentos para ocupar los destinos.

Y sobre este particular, tiene mucha gracia el siguiente comentario que hace El Imparcial:  
«Una de las señales de la proximidad del día del juicio, será que dejen de parir las mujeres. Y durante el tiempo que dure ese fenómeno tendrá que estar en suspenso el sacramento del bautismo.

«Pero no será porque se trate de anularle ni de falsear su sentido. Sino porque no habrá chicos que bautizar. Lo mismo pasa con este asunto. La ley existe. Pero faltan 44500 sargentos para hacerla efectiva.»

Ante la numerosa concurrencia de siempre continuó anoche el Sr. Labra sus lecciones sobre la Constitución de Cádiz. Tocó a examinar el contenido de aquel Código, que dividió en tres grandes grupos de preceptos: declaraciones generales, instituciones políticas, desenvolvimientos y garantías. Figuran en el grupo primero la definición de la nación española, el concepto de la ciudadanía y la afirmación de la soberanía nacional. Comentando el artículo 3.º de la Constitución, el orador examinó las condiciones en él señaladas de libertad, vecindad y nacimiento en territorio español. Explicó como por el art. 5.º quedó sancionada indirectamente la esclavitud en España, toda vez que negando al que no fuere libreto la condición de español y no existiendo en aquel Código ningún precepto relativo concretamente a la libertad individual independiente de la condición de español ó de extranjero, quedaban en pie las leyes de Partida sobre esclavos; lo cual continuó hasta que en 1836 y sobre todo en 1861, por real orden, se declaró que el esclavo que pusiera el pie en la Península española, quedaba libre.

Esto sirvió al orador para explicar las influencias que pesaron sobre los legisladores de Cádiz, así como la diferencia de su situación respecto de la de los convencionales franceses que en 1794 decretaron la abolición. Es de notar, que entonces los resistentes a la abolición propuesta por Argüelles y Alcocer fueron los diputados americanos, especialmente de la Habana; desde 1860 la oposición es de la Península. El orador quedó tratando del concepto de la ciudadanía, prometiendo hablar en otra sesión de la soberanía nacional y la monarquía democrática.

El señor Labra fué muy aplaudido por el distinguido auditorio.

El Diario Oficial de la república vecina ha publicado últimamente el resumen del comercio exterior de Francia. Los resultados son pocos lisonjeros, pues aparece de los datos recogidos, que durante el año de 1888 la exportación ha disminuido en cantidad de 61 millones de francos comparada con la del año anterior, y que desde hace cuatro años, ó sea desde que se inauguró la política colonial que debía proporcionar nuevas salidas comerciales, el conjunto de las exportaciones ha disminuido por valor de 280 millones de francos.

Al propio tiempo, la administración de consumos de París, que ha perdido más de medio millón de francos durante el último mes de diciembre solamente, ha publicado también su balance, del que resulta que en el año 1888 sus ingresos han sufrido una disminución de siete millones de francos comparados con los del año 1887.

El Eco de Andalucía publica un manifiesto en el que se da cuenta de los trabajos realizados para llegar a un perfecto acuerdo del partido liberal con los individuos del comité fusionista; pero dichas gestiones, según declaran los manifestantes, han sido inútiles.

Se ha pasado una real orden al gobernador de Madrid para que forme expedientes para conceder la gran cruz de Beneficencia al ex ministro de la Gobernación Sr. Villaverde y al ex director de Beneficencia Sr. Roda.

También han sido propuestos para dicha gracia los ex-gobernadores Sres. Alvarez y Lopez Ayala, y el de Granada, Sr. Pons, para la gran cruz de Isabel la Católica.

Nos escriben de Villafranca del Bierzo que es grande la nevada que ha caído por aquel país. Los lobos, hambrientos, porque las montañas están con una densa y grande capa de nieve, andan en grandes manadas a las puertas de la villa y han devorado a un muchacho y varias reses vacunas.

La asociación libre-cambista celebrará junta general ordinaria el domingo 31 del corriente, y a los pocos días un meeting de propaganda.

Se ha acogido a indulto en Bayona don Lorenzo Brambillet, redactor que fué de El Progreso.

Con fecha 22 nos dice nuestro correspondiente de Lérida:  
«Por iniciativa del celoso gobernador civil, se han adoptado varias medidas de carácter higiénico.

«Se han confirmado mis noticias. El comité liberal democrático de esta provincia ha acordado presentar candidato por el distrito de la capital a su digno jefe D. Miguel Agelet y Besa, a quien apoyarán valiosísimos elementos liberales y democráticos de esta localidad. Para ello cuenta el Sr. Agelet con una posición social muy ventajosa y con muchas simpatías personales en todos los partidos, lo cual viene a generalizar su triunfo. Tampoco es dudoso el de los Sres. Alonso Martínez (don Vicente) y Martínez Brau, que lucharán, como siempre, en los distritos de Cervera y Balaguer, respectivamente. Entente de este último se presenta el duque de Almenara Alta, diputado de las actuales Cortes. Son varios los emisarios de este candidato que recorren el distrito allegando votos. Aun no es cosa de

finaliva que el señor tonde de Torregrosa lucho por Las Borjas.

«Se citan varios nombres para ocupar el cargo de delegado de Hacienda de esta provincia.

«El tiempo continúa en extremo variable con tendencia a llover.

«Reina completa tranquilidad. Ni existe agitación ni síntomas de que pueda alterarse el orden público.

«La salud es inmejorable.—Arroyo.»

La junta directiva del nuevo Círculo Conservador se ha reunido esta tarde para ocuparse en asuntos del régimen interior del Círculo.

El vapor-correo Antonio Lopez, que llegó anteayer al puerto de Cádiz, procedente de la Habana y Puerto-Rico, ha conducido a la Península los siguientes pasajeros:  
Señoras doña María Ordoñez.—Sebastiana Hernández.—Sacramento Varona ó hija.—Carmen Fernández.—Sres. D. Manuel Hurtado.—Jeronimo García.—Antonio Jurado.—Benedicto Lopez y dos de familia.—Antonio Jimenez y cinco de familia.—Antonio Moltó.—Ventura Molero.—Ricardo Crespo.—Joaquín Maturana.—Alfredo Field.—Antonio Páramo.—Mariano Albert y señora.—Manuel Palomares.—Antonio del Cria.—Antonio Torres.—José Pita.—Feliciano Sanchez.—Bartolomé Barras.—Melchor Pérez.—Amalio Ibañez.—Francisco Brea.—Vidente Sirvent.—Cándido Menéndez.—Antonio Gomez.—Sebastian Hernandez y dos de familia.—Pedro Puñuelas.—Pedro Fort y cuatro de familia.—Indalecio Casals.—Luis Caturra.—Rafael Llanera.—Juan C. Cisneros.—Juan M. Fernandez.—Antonio Garcia y señora.—José M. Fraire.—Ramon Suarez.—Fernando Aluadad.—Eduardo Gonzalez y señora.—350 individuos del ejército.—Isabel Leuba.—Catalina Valero.—Señores D. Manuel Lopez.—Santiago Rou.—Mariano Garriga.—Francisco Pou.—Bruno Sabaté.—Antonio Mora.—Eduardo Quesada.—Manuel Vidal.—José Carbonell.—Miguel Roset.—Juan Gebat.—Juan Seuba.—José M. Navarro.—Inocencio Correa.—José Bruch.—Juan Calcaqui.—José Gonzalez y señora.—Total 940 pasajeros.

La Gaceta Universal, El Liberal y El Estandarte, son partidarios de la división de mando superior en Cuba, dejando un capitán general y un gobernador civil con análogas facultades.

Un periódico republicano explica la actitud de los señores Salmeron y Ruiz Zorrilla de la siguiente manera:  
Salmeron lucha en Madrid y Ruiz Zorrilla protesta en Londres, porque la lucha legal y la protesta viva son dos manifestaciones distintas de un mismo pensamiento.

Los gastos de instalación del nuevo círculo Conservador se satisfarán mediante una suscripción voluntaria que se ha abierto recientemente.

Ha fallecido en la Habana el presidente de aquella Audiencia, Sr. Loriga.

El Globo se felicita ardientemente de que el partido republicano-progresista haya acordado luchar en las elecciones, y le anima a que acepte la lucha dentro de la legalidad.

Algunos abogados van a celebrar una reunión para tratar de pedir al gobierno que, entre las próximas reformas legislativas incluya la creación de un cuerpo de abogados de oficio, retribuido por el Estado, para el despacho de los negocios del turno de pobres.

Mr. de Lesseps debe marchar el 27 de este mes en dirección de Panamá, en donde se encuentra ya su hijo primogénito, que desempeña el cargo de primer administrador de la compañía del canal del mismo nombre. Antes de ponerse en camino para el Nuevo Mundo, M. de Lesseps presidirá en el recinto del Circo una gran reunión de la Sociedad de Geografía, en la que el explorador del Congo, M. de Brazza, dará cuenta de sus viajes al centro del Africa y espondrá la situación de

los establecimientos que ha fundado en dichas regiones.

Un tal Chevreau se dedicaba en Paris a la caza de ratas, y no pasaba día sin que cogiera algunas en su barrio.

Las ratas encerradas en una jaula, servían después para pelearlas contra los perros en el boulevard de Montparnasse, lo que constituía un espectáculo que tiene en aquella capital muchos aficionados.

Hace días que el cazador había entrado en su casa con unas cuarenta cautivas, que colocó en su sitio habitual, y después se echó a dormir en la misma habitación.

Dormía hacia una media hora, cuando de repente se despertó con terribles dolores en los ojos, manos, y principalmente en las piernas. Cuando los vecinos acudieron a los gritos de socorro, encontraron al Chevreau casi sin conocimiento, con la cara y las manos en carne viva y todo el cuerpo lleno de mordeduras.

Algunas ratas que habían podido escaparse, fueron las que pusieron al cazador en tan lamentable estado.

Su hijo, que había tratado de defenderle, recibió también fuertes mordeduras en los pies y en las rodillas.

Seguendo la corriente colonizadora de los grandes Estados, el gobierno de Italia ha confiado una misión diplomática y militar al general Fozzolini, referente a la Abisinia.

La diplomacia italiana se propone buscar un hábil pretexto para establecer un protectorado eficaz en la costa del mar Rojo, protectorado que sería ejercido bajo la acción militar de Italia, y con objeto de amparar y defender los intereses comerciales de los súbditos italianos establecidos en aquella parte del Africa.

Pero el resultado que se persigue, bajo el punto de vista político, no es otro que la ocupación estratégica del territorio abisinio para poder extender el poderío de Italia en esa importante parte del territorio africano.

Acordado el relevo y refuerzo de la guarnición de Cartagena, dentro de breves días saldrá de esta plaza para aquella el regimiento de infantería de las Baleares, al mando de su coronel D. Luis Santiago, y el 26 del corriente lo efectuará el primer batallón del segundo regimiento de zapadores y minadores, de que es jefe el teniente coronel D. Lope Blanco Cela. El regimiento de Granada, que está en Córdoba, cambiará de guarnición con el de Otumba, y el de la Princesa vendrá a esta capital. En estos dos últimos parece se realizarán cambios radicales en el personal de sus jefes y oficiales.

Se asegura que el regimiento de Cuenca pasará a guarnecer San Fernando y Cádiz y el de León la plaza de Ferrol, anunciándose más relevos de cuerpos que aun no están completamente determinados.

Podemos ampliar con algunos detalles la relación que ayer dimos de la voladura é incendio del vapor Vaccino Montañés.

«La caldera estalló en el momento de parar la máquina frente a la oficina de Sanidad del puerto, sin duda por no haberse cuidado de quitar la mucha presión que se le dio para forzar el paso de la barra.

Al volar la caldera arrancó de cuajo la chimenea y un trozo del puente sobre el cual iba el capitán y dos pasajeros. Uno de estos fué lanzado por la explosión sobre el fuego que le incendió las ropas y le quemó horrosamente las manos y la cara. El infortunado arrojó a la ría para apagar los vestidos, en seguida de lo cual fué recogido a bordo.

El capitán y el otro pasajero se salvaron de la suerte de su compañero agarrándose al pasamanos del puente, desde donde lograron pasar a la parte de proa del buque, única libre del incendio que se propagó con rapidez vertiginosa a la carga compuesta de 1200 cajas de petróleo, algunos botes de espíritu, cajas azúcar y otras pequeñas partidas de diversas mercancías.

Los tripulantes y los pasajeros, que eran en número de 7, entre ellos dos mujeres, fueron recogidos por las lanchas del pasaje de la ría y un bote de un vapor inglés, fundeado allí

las espaldas de la joven para reemplazarla por la manteleta de blondas.  
—Os cae admirablemente; se diría que está hecha expresamente para vos,—continuó la Cañota, quitando con su mano los pendientes de coral de que se hallaban adornadas las orejas de la joven.  
—¿Qué haceis, señora?  
—Dejadme hacer... bien pronto lo sabreis. Mad. de Berny sacó de su cofrecillo unos riquísimos camafeos, que se apresuró a poner en las orejas de Antonina.  
—Entonces Magdalena la puso delante de un espejo, diciéndola:  
—Miraos ahora.  
La manteleta de blondas caía admirablemente sobre el vestido de la joven, del cual hacía resaltar sus colores y los ricos dibujos de que estaba adornado, en términos tales, que parecían los de una tela de gran precio.  
En las orejas del hechicero rostro de Antonina brillaban dos soberbios camafeos de brillantes, y cuyo valor no bajaría de veinte mil francos.  
—¿Cómo os encontráis, hija mía?  
—Tan bien, que no recuerdo haber estado nunca mejor, señora. ¡Qué hermosos diamantes! Si no fueran de una blancura tan grande, se podría tomar la brillantez de sus reflejos por los rayos del sol.  
—Os los presto por hoy.  
—No puedo llevar diamantes, señora.  
—Si creéis acaso que os hace aparecer fea, quitáoslos y volved a poner vuestros pendientes de coral,—dijo riendo la Cañota.—tenedlos; aquí están.  
Y tomando entre el pulgar y el índice uno de los modestos pendientes, Magdalena lo puso al lado de uno de los camafeos, de manera que al verlos Antonina en el espejo tan cerca uno de otro, pudiese juzgar de la diferencia que existía entre las dos alhajas.  
—Pero una joven soltera no puede llevar diamantes.  
—En Paris, no; pero en Baden, ¿quién lo sabrá? Ya os acostumbrareis despues, cuando no seáis soltera.  
—M. Bonard no es lo suficientemente rico para darme diamantes, señora.  
—M. Bonard?—exclamó Magdalena, aparentando ignorar por completo quién pudiera ser el aludido con dicho nombre.  
—Mi prometido.  
—Entonces, no os caseis.  
—Oh, señora!—repuso Antonina,—¡me amanto!  
—Mirad no sea un capricho, hija mía.  
—Estoy segura de lo contrario.  
—¿Y qué hace ese M. Bonard?  
—Es jefe de las galerías en el gran almacén de novedades de la calle del Havre, en el Printemps.  
—Bien,—dijo entonces Magdalena fijada su mirada en los ojos de la joven,—guardad mis camafeos por un día...  
—¿Y si los pierdo?  
—No hay cuidado, los he cerrado yo misma y no se abrirán. Partamos.  
Antonina siguió sin haber dirigido antes

una última mirada al espejo para admirar una vez más el brillo de los camafeos.  
—Si supiera lo que acabo de hacer, ese M. Bonard no estaría muy tranquilo,—se dijo Magdalena con una sonrisa de satisfacción.—Vamos, vamos, conde Fabiani, vuestro papel sube.  
La carretela partió al gran trote, no bien hubieron tomado asiento en ella Magdalena y Antonina.  
La joven echó el velo sobre su rostro. Durante el trayecto no fué reconocida por nadie, é hizo su entrada en el Hipódromo al lado de Magdalena, con una negligencia que denotaba en ella todas las aptitudes que son peculiares de las que gozan de la vida elegante.  
La Cañota y su joven compañera ganaron el puesto que Magdalena ocupaba la víspera en compañía de Olimpia y Janka.  
Estas se encontraban ya instaladas con algunas amigas.  
Como la víspera Finet d'Arteville, Lhimours y algunos otros jóvenes, rodeaban el grupo anterior.  
Desde que Magdalena apareció, fué reconocida de lejos por sus amigos y amigas, pero nadie adivinaba quién pudiera ser la otra joven que la acompañaba.  
La manteleta de blondas y los ricos camafeos transformaban bastante a Antonina, haciéndola poco menos que imposible sospechar el que esta toilette elegante y estas alhajas de gran precio pertenecieran a la modesta señorita del mostrador de la Restauración.  
Cuando Mad. de Berny y su compañera estuvieron cerca del grupo, hubo un instante de duda que no cesó sino al cabo de algunos segundos de examen.  
Los hombres hallaron a Antonina encantadora; las mujeres la miraron con cierta especie de desden, producido ante todo por la avida.  
La Cañota, que había previsto el efecto que produciría la joven, lo aceptó con satisfacción; su resultado inmediato no podría ser más que un aislamiento relativo para ella y Antonina, lo cual venía a favorecer sus proyectos y entraba completamente en el plan que se había trazado.  
Janka y Olimpia conocían las toilettes de Magdalena, así como sus alhajas.  
Comprendieron en seguida lo que había pasado, viendo en el préstamo de la manteleta, y de los pendientes la intención de hacer valer los encantos de la joven en detrimento de las demás mujeres.  
Una acción tan abominable no podía quedar impune; pero como quiera que Janka y Olimpia no se atrevían a atacar a Mad. de Berny, se dirigieron a Antonina, mirando siempre a la Cañota.  
—¿Qué hermosa manteleta y qué bien os sienta, señorita!  
—Admirablemente. He dicho siempre a Magdalena que es un poco corta para ella.  
—¿Y los camafeos?  
—Nunca me han parecido tan grandes; os caen de un modo admirable.  
Antonina ruborizada y muy turbada por

palabras que acababa de escuchar y que estaba bien lejos de esperar, bajó los ojos sin responder y tratando de sonreír para ocultar su embarazo; sin embargo, al fin se atrevió a decir con cierta firmeza:  
—Mad. de Berny ha querido prestarme esta manteleta y estos pendientes, y si los he aceptado ha sido porque, al ver mi toilette al lado de la suya, he cedido al temor de humillarle, al tomar asiento a su lado en el carruaje, con mi modesto atavío.  
—Y yo, hija mía,—añadió la Cañota arrojando una mirada de desafío a las dos pecadoras,—si os he adornado de tal manera, es porque encuentro que sois digna de ello, aunque no hace falta que lleveis blondas y diamantes, para que resalten vuestros encantos.  
La campana del hipódromo puso término a esta desagradable conversación.  
Los hombres corrieron a las tribunas.  
Magdalena, acompañada siempre de la señorita Lemoir, escogió un sitio a lasombra para instalarse en él.  
El duque se incorporó a ellas.  
Despues de haber dirigido algunos cumplimientos a Antonina, y mandar que llevaran sillas, se escusó al sonar la segunda campanada, que anunciaba la partida de los caballos, para seguir las peripecias de la carrera, en la que había hecho grandes apuestas.  
—¿Queréis subir a una tribuna, hija mía?—preguntó Magdalena a la joven.  
—Gracias, señora; me encuentro perfectamente aquí,—respondió, encantada de hallarse alejada del sitio en que su aparición había producido tal efecto.  
Algunos momentos despues, el conde Fabiani se dirigió al punto en que se encontraba Magdalena.  
—Por fin os hallo, señora; os he buscado por todas partes.  
Entonces reconoció a Antonina.  
—¡Jamás la había visto tan linda; y como no esperaba encontrarla allí, en compañía de Mad. de Berny, no fué dueña de retener una exclamación de sorpresa y de admiración.  
—¡Oh! qué linda persona! ¿Cómo, señorita sois vos?  
—Había tal acento de sinceridad en el tono con que fueron proferidas estas palabras, que por la primera vez Antonina dirigió al rey del treinta y enarenta una afectuosa mirada.  
—Mi madre ha tenido a bien permitirme acompañar a esta señora.  
—Os había prometido una agradable sorpresa, mi querido conde,—añadió la Cañota sonriendo y envolviendo en una mirada a Fabiani y a Antonina.  
—No podiais, en efecto, causármela más grande, señora; pues la señorita Antonina no puede ignorar que poseo en mí al más sincero, al más ferviente de sus admiradores.  
A estas palabras la frente de la joven se pliegó ligeramente.  
—¡Hem! ¡hem!—hizo Magdalena, como si quisiera, lo que significaba:  
—Mi querido conde, un poco de paciencia; vamos muy de prisa; nos encontramos con una casta joven y os conducis como un verdadero

colegial. Esperad, que el momento no ha llegado todavía.  
Y para distraer inmediatamente a Antonina:  
—¡Oh! mirad las lindas toilettes de la pequeña baronesa de Mauveval. Desde la desaparición de Diana Stein-Steiner, Mad. de Mauveval había recobrado este nombre, y la marquesa de Puy-Gayard,—dijo en voz alta la Cañota, indicando con la mirada a las dos mujeres que acababa de nombrar y que pasaban cerca de ella.  
El duque apareció en este momento. Magdalena se apoderó del brazo de Fabiani y dijo al duque:  
—Reemplazadme un instante con esta señorita, os lo ruego, mi querido duque; quiero ver de cerca el vestido de Mad. de Puy-Gayard, pues vos la conocéis mucho para que pueda acercarme a ella en vuestra compañía.  
—Con mucho gusto,—respondió d'Ambré instalándose al lado de Antonina.  
—¡Estáis satisfecho de mí?—preguntó madama de Berny a Fabiani, así que se hubieron retirado del duque y Antonina.  
—Encantado, contentísimo.  
—En ese caso, prestadme atención. Ante todo sed prudente y tened paciencia. Mir. Bonard no es todavía el feliz esposo de Antonina, y conozco bastante su carácter para poder aseguráros que es capaz de dejarse deslumbrar por el lujo que despleguéis en su favor. Podéis, si os place, empezar desde hoy, pero entre tanto ofrecednos Champagne y mostraos galante en un justo medio. Regresaremos los tres a Baden, pues os he reservado un sitio en mi carruaje. Mañana iremos a pasar dos días a Gerushbach a donde os acompañará la pequeña.  
—¡Ah, señora, sois un ángel! ¿Qué podré hacer para manifestaros mi eterno reconocimiento?  
—¡Salid bien en vuestro deseo y despues veremos,—replicó Magdalena riendo.—Id al buffet, no tengo necesidad de vos por el momento, pero no tardéis en reunirnos a nosotros, pues suena la primera campanada de la segunda carrera, y el duque debe estar deseoso, a fin de asistir a sus apuestas, de ser relevado de su puesto.  
D'Ambré, en efecto, abandonó a Antonina así que vio a Magdalena.  
Este se sentó al lado de la joven.  
—Este conde Fabiani,—dijo,—es un verdadero gran señor.  
—¡Ah, ciertamente!  
—Sí, ¡pues no acaba de ofrecerme veinticinco mil francos por mis camafeos!  
—¡Oh! hélos aquí, señora,—dijo vivamente Antonina llevándose las manos a una de sus orejas para quitarse el pendiente.  
—¿Qué haceis?—repuso Mad. de Berny, deteniéndole en su acción. No me habeis comprendido. El conde me ofreció dicha suma para regalaros los pendientes, y no para quitároslos.  
—¿Y con qué título me iba a hacer tal presente?  
—Pues, con el título de amigo, de admirador, movido en su generosidad verdaderamente de principio, por una irresistible simpatía

contiguo, el cual sacó á tierra á las dos mu- jeres.  
Una de estas, casada con un carabnero, lle- vaba una criatura en brazos, y ambas se con- daban amargamente de haber perdido la una su equipaje y la otra todo el ajuar de su casa, que llevaba en el vapor. Fueron socorridas por el alcalde de Portugalate, Sr. Carranza, que dió cinco pesetas á cada una para que lle- gasen á Bilbao.

La población de Portugalate, consternada por el espectáculo de la catástrofe, acudió so- licita en socorro de las víctimas.  
Los dos heridos graves, el maquinista y el pasajero, fueron recogidos en casas particu- lares por personas que generosa y espontá- neamente se prestaron á ello, siendo curados por los médicos de la localidad y asistidos con el mayor cuidado y esmero.  
Desgraciadamente no se ha podido salvar al maquinista, que falleció de las quemadu- ras.

El pasajero se encontraba anoche muy gra- ve; se llama Leonardo Echaniz, y habiendo levantado una tienda de bebidas que tenía en Santander, iba á establecerse en Bilbao, don- de le esperaba su esposa, trayendo en el va- por el mobiliario y ajuar de su casa, que se ha perdido por completo.

En Burdeos se han acogido estos días á indulto, tres emigrados y lo han solicitado el alférez D. Santiago Fernández Freire, el teniente D. Fulgencio Duran, el cubano negro, Justo Specht y cinco soldados, habiéndose facilitado pasaporte á tres cara- neros.

En Tolosa se han acogido á indulto cua- tro emigrados procedentes de Badajoz, y el conocido republicano barcelonés Igna- cio Doble y Barceló.  
En París se han acogido á la gracia los republicanos Rafael Iñan, Santiago Muñoz, Estanislao Sanz, Luis Marabier y Francisco Urios y los carlistas Roman Casado, Capistrano Merino, Joaquín Frechín y San Prieto, Antonio Asensio, Joa- quín Andrés y Nicomedes de Gracia.

En el depósito de Angulema han sido in- dultados el comandante de infantería don Justo Rebecal y Batlle y los soldados Mi- guel Estevez, José Farre, José Gasio, Pi- del Saiz y Valerio Tamame.

Con aprobación y apoyo del comité elec- toral de la izquierda, se presenta candida- to á la diputación á Cortes por el distrito de Cazalla el rico propietario sevillano Sr. Polo de Lara.

El gobernador civil de Sevilla, según noticias recibidas hoy, ha mandado reti- rar los delegados gubernativos que había en varios pueblos del distrito de Cazalla.

A la hora de cerrar esta edición recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:  
Cartagena, 24 (11:40).  
El general Fajardo ha experimentado nalguna mejoría en su estado nervioso. El muñón ofrece un aspecto relativa- mente satisfactorio. La fiebre es esca- sa.—V.

El termómetro del Observatorio de Ma- drid señalaba ayer á las seis de la mañana 0'4 grados centígrados bajo cero; 0'3 á las nueve; 3'2 á las doce; 4'9 á las tres de la tarde; 6 á las seis, y 5'8 á las nueve de la noche.  
La temperatura mínima en las 24 últi- mas horas, fué de 2'2 grados bajo cero.  
El día de hoy ha sido relativamente templado, efecto de la copiosa lluvia que ha caído casi sin interrupción desde las primeras horas de la mañana.

El termómetro del Sr. Graselli marcaba á las siete de la mañana 5 grados sobre cero; 8 á las doce del día, y 9 á las tres de la tarde.  
El barómetro indica lluvia.

Del correo de la isla de Cuba llegado hoy á Madrid, recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal:  
«Habana, 4 de enero.  
A pesar de la triste situación económica porque estas provincias están pasando hace bastante tiempo, y aunque los eternos per- turbadores del sosiego público, se agitan en el extranjero con el propósito de perturbar el orden y hacer más aflictiva la situación, tengo la íntima persuasión de que la inmensa mayoría de los habitantes de esta isla sufren con resignación la primera, descansando en el patriotismo jamás desmentido del gobierno de S. M., que está dando pruebas inequívocas de lo mucho que se interesa por este pedazo de tierra española, que no abandona en su desgracia, facilitando cuantos recursos á este Tesoro, y proponiendo introducir reformas económicas con el levantado objeto de salvar este decaimiento económico.

Respecto al segundo punto, puedo asegurar terminantemente, que, á pesar de los esfuer- zos de los revoltosos y de sus amenazas, el país no le contesta, y solo desea, como ya otras veces he dicho, paz y trabajo.  
El tiempo sigue favorable para las faenas agrícolas de molienda, y los arribos van en aumento. Con motivo de las últimas festivi- dades, las operaciones han sido cortas, aunque á precios bastante firmes y sostenidos, espe- rándose con fundado motivo que la animación aumente en las transacciones y embarque. De 6 á 7000 sacos quedaban de existencia de la zafra pasada, los que se han embarcado en el vapor *Niagara* para Nueva-York, y puede ase- gurarse que jamás ha habido á fines de año tan ciertas existencias.

Las ventas que se han efectuado en la últi- ma semana comprenden: 1000 sacos centrí- fugar, polarización 94 1/2 con 600 de existencia, á 6'90 rs.; 2000 sacos polarización 96 con 700 de existencia, á 7'16 rs.; 1600 sacos polarización 76 1/2 de existencia 300, á 7'08 rs., y 6000 sacos polarización 95 1/2, á recibir en Matanzas, con 2300 en almacén, á 7'51 rs. arroba.

El mercado cierra muy sostenido, teniendo noticias de firmeza en los mercados estran- jeros, sin embargo de que los precios actual- mente pagados aquí no guardan relación con los de los mercados consumidores.  
En la costa se advierten deseos de operar, pero los tenedores, por sus pretensiones al- tas, impiden las transacciones.

Una circular publicada estos últimos días fija la tara para los sacos de centrifugas en 1 por 100, que jamás por 100 el azúcar de miel, determinación que todos tienen por equitativa.  
Según un estado que una respetable casa de comercio de esta capital ha hecho, la zafra de 1885 llegó á 625311 toneladas contra 509903 elaboradas en la de 1884.

Se han exportado en la última semana 2347 tercios de tabaco en rama; 5,524,140 tabacos torcidos; 337,083 cajetillas de cigarrillos, y 3161 kilos de picadura.  
En el año de 1885, que acaba de terminar, se han exportado 479999 tercios de tabaco en rama; 90 cajetas; 169,115,588 tabacos torcidos; cajetillas de cigarrillos 16,446,882, y 179925 1/2 kilos de picadura, contra 118,996, 112,096,012, 16,367,731, y 180,826 1/2 respectivamente, exportados en el año de 1884, resultando un aumento á favor del primero de dichos años, de 58,096 tercios en rama, 900 cajetas, 37,019,546 tabacos torcidos y 2,380,131 cajetillas de cigarrillos, y en contra una disminución de 600 kilos de picadura.

Se acaban de vender para la Península 1662 sacos de azúcar centrifuga, polarización 97, todos en el almacén á 7'31 reales.  
El día 28 de diciembre último falleció repentinamente el capitán de fragata de la armada austriaca, Mr. Hermann Czelke, comandante de la corbeta de guerra *Donan*, fundada en este puerto.

El entierro y exequias que se tributaron al finado fueron sumuosas, presidiendo el duelo el señor conde general de Austria-Hungría, y el segundo comandante de la corbeta, asis- tiendo ayudantes del capitán general y segun- do cabo, jefes y oficiales y guardia marina de la corbeta, jefes y oficiales de marina, ejerci- do voluntarios y bomberos, consules estran- jeros y algunos de los austriacos residentes en esta capital.

El comandante del 4.º batallón de volunta- rios D. Fermín García, del comercio de esta capital tuvo la desgracia de caer al suelo del caballo que montaba, recibiendo varias lesio- nes, que le ocasionaron la muerte en la casa de socorro, á la que fué trasladado inmedia- tamente.

La tranquilidad en toda la isla es completa, y aunque, como digo antes, trabajan los sepa- tistas no se atreven á lanzarse por el temor que les inspira la vigilancia constante del digno general Fajardo y por las pocas sim- patías que hoy gozan estos aventureros entre la gente sensata del país.  
Ellos proyectan expediciones, pero no se atreven, porque ven siempre en nuestra au- toridad la misma actitud, y saben perfectamente correrán la misma suerte que Agüero, San- chez y demás.

Ayer por la tarde llegó á esta capital de su excursión á la provincia de Santa Clara el gobernador general, acompañado de su digni- sima esposa y ayudantes de campo.  
En el mismo día volvió á encargarse de los mandos civil y militar de la isla.

Tras una larga y penosa enfermedad ha fallecido, á una edad avanzada, el Sr. D. Fran- cisco del Castillo y Betancourt, perteneciente á una de las más antiguas y respetables fami- lias de Puerto-Príncipe. Era padre político de nuestro ilustrado y querido amigo director del *Diario de la Marina*. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Estando en su finca nuestro querido y ami- go D. Fermín Calveton, diputado por Matanzas, tuvo la desgracia de sufrir una caída del caballo que montaba, sufriendo varias lesio- nes y entre ellas una muy grave, dislocán- dose un brazo.  
Hoy se halla bastante mejorado.

Eflore del cuño español se cotizaba á última hora de 238 1/2 á 239 por 100 premio.—E. M.

Gran almacén de mantas y colchas. Precios de fábrica. Montero, 30.  
Dr. Porras, dentista, Arenal, 22, dupl.  
Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad 377,323 pesetas por 895 imposiciones, y se han satis- fecho en los días 22 y 24, 325,037 á soli- citud de 892 imponentes.

Han fallecido:  
En Córdoba la señora doña Josefa de Trevilla, viuda de Ramirez de Arellano.  
En Cádiz el Sr. D. Cayetano Gonzalez y Font, teniente de navío de primera clase de la armada y comandante del cañonero *Cocodrilo*.  
En Sueca el ahogado y propietario don José Romualdo Liberós.  
En Alcoy el antiguo médico D. Miguel Arviña.

### EDICION DE LA NOCHE DE HOY 24 DE ENERO

Estrajudicialmente ha llegado á noticia del gobierno que algunos diputados provin- ciales y alcaldes de oposición están ya recogiendo en varias provincias firmas para la elección de mesas en las próximas elecciones, en pliegos con la fecha en blanco, como es consiguiente.  
Los que tal hacen ignoran que están cometi- endo el delito de falsedad, y que se esponen á un proceso que pudiera serles de fatales consecuencias.

Para evitar semejante infracción, han pensado algunos candidatos ministeriales en lo conveniente que sería hacer una tirada especial de papel de oficio, con la fecha del mes en que han de verificarse las elecciones, que se facilitaría á cuantos candidatos le pidiesen; ó bien intervenir en el gobierno de la provincia los pliegos destinados á las firmas de los electores.  
De este modo creen se inutilizarían los pliegos de firmas ya recogidas por alcal- des y diputados.

Ha sido detenido en el pueblo de San Esté- ban de Castellón (Barcelona) un joven grabador que estaba falsificando billetes del Banco de España de 25 pesetas.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Eustaquio de la Torre, futuro candidato para la dipu- tación á Cortes por la provincia de Valladolid.

En breve será remitida al Escorial la preciosa corona que se ha remitido de Barcelona para depositarla en la tumba de D. Alfonso.

Después de una penosa enfermedad de tres meses ha sido ayer administrado el Santo Viático á nuestro querido y particu- lar amigo el conocido escritor público D. Felipe de Urquijo.  
Rogamos de veras á Dios se apiade del enfermo devolviéndole la perdida salud.

En la elección de interventores verifica- da ayer en Cádiz para diputados provin- ciales, resultaron todos adictos al go- bierno.  
Hoy han ingresado en la caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico, 18608 pesetas por 27 imposiciones al 6 por 100 y 32 al 5 por 100, y se han devuelto 8245 pesetas á petición de 13 imponentes.

El Centro de Asturianos dará mañana lúnes, á las ocho y media de la noche, una solemne velada que dedica á la memoria del Excmo. Sr. D. José Posada Herrera, y cuyo programa es el siguiente:  
1.º Discurso de apertura de la sesión, por el señor conde de Toreno.  
2.º Notas biográficas del Sr. Posada Herre- ra, considerado como asturiano, por el señor Rodríguez San Pedro.  
3.º Lectura de poesías, por el Sr. D. Ramon de Camposamor.  
4.º Rasgos característicos del Sr. Posada Herrera, por el Sr. Escalera (D. Regino).  
5.º Resumen de la velada, por el Sr. Balbin de Unquera.

Correo de teatros.  
Mañana lúnes se estrenará en el teatro Es- lava la revista política, en un acto y cuatro cuadros, original de dos aplaudidos autores, música de un distinguido compositor, titulada *Circo nacional*. Para esta obra ha pintado una nueva decoración el Sr. Muriel.  
También se estrenará mañana lúnes en el teatro Martín la revista del año 1885, titula- da *A real y medio la pieza*.  
El *Coro* en *El coro* es la obra escogida por la simpática primera tiple señorita Hierro para su beneficio, que se efectuará ma- ñana en el teatro-circo de Price, ofreciendo además la novedad del debut del aplaudido barítono D. Enrique Ferrer, que se ha encar- gado del papel de príncipe.

Podemos dar hoy algunos detalles acerca del siniestro acaecido cerca de San Clo- dio al tren-correo descendente que debía entrar en la estación de la Coruña en la madrugada del miércoles.  
No ha habido hundimiento de puente. Varios bloques, uno de ellos enorme, se desprendieron sobre la vía desde lo alto de los cortes del terreno, destruyendo la locomotora. El maquinista quiso dar y dió contra-vapor para evitar la embestida; pero no pudo conseguirlo, muriendo como un héroe del trabajo, con la manivela cla- vada en el pecho. El fogonero no ha su- cumbido, aunque se halla bastante mal- parido.  
Diez y seis horas tardó en llegar el so-

corro, á pesar de la proximidad de Mon- ferte, donde están los talleres y los depó- sitos de la compañía. Bien es verdad que se carecía de comunicación telegrá- fica entre el lugar del siniestro y las dos estaciones más próximas, lo cual prueba que si en la línea del Noroeste no ocu- rren más y mayores desgracias es debido sola y exclusivamente á la Divina Pro- vidence.

Iban en ese tren el presidente de la Di- putación señor del Río, los diputados provin- ciales Sres. Racedo y García Valerio, así como el ex-diputado á Cortes señor Blasco Rajoy. Todos resultaron ilesos.

La sección de cirugía de la Academia Mé- dico-quirúrgica española, celebra mañana lú- nes, á las ocho y media de la noche, sesión científica pública, en su local, Montero, 23, bajo, continuando la discusión del caso prác- tico presentado por el Dr. Ustariz, y el tema por el Dr. Phillo.

Parece que los jueces de instrucción de esta corte van á celebrar muy en breve una reunión, á fin, según se dice, de acordar que una comisión de dichos celosos funcionarios se acerque al señor goberna- dor civil de la provincia para pedirle estudio cuanto antes un reglamento enca- minado á exigir la debida responsabilidad en el cumplimiento de sus deberes á los porteros, á fin de que la acción de la justicia pueda, en determinados casos, desar- rollarse con más prontitud y acierto, y evitar muchas veces que se perpetren los delitos.

La constante vigilancia de los porteros en las casas que sirven, habrán de evitar en muchas ocasiones criminales actos.  
En el asilo de Nuestra Señora de la Paz (Inclusa) de esta corte, se ha celebrado el día de hoy, propio de su escuela titular, con una solemne función religiosa, ha- biendo ocupado la cátedra sagrada el señor Ballesteros.

Las niñas del establecimiento han oñi- cado en el coro.  
Han asistido, entre otros diputados provin- ciales, el presidente de la comisión Sr. La Presilla y los visitantes del establecimiento Sres. Fernandez Gomez, y Gonzalez Fernandez (D. Maximino).

A las acogidas se las ha obsequiado con un rancho extraordinario.  
El director de dicho establecimiento, D. Andrés Domarco, que hace veinte años viene desempeñando tan delicado cuanto honroso puesto, ha escuchado de los visi- tadores palabras de elogio por el buen régi- men que se observa en el asilo y por lo fielmente que secunda las disposiciones dadas por los diputados visitantes.

También merecieron justos elogios las hermanas de la Caridad, que tan perfecta- mente cumplen su caritativa misión de cuidar á los inocentes niños que no han tenido la suerte de conocer á sus padres.  
El asilo de la Inclusa honra en extremo á la primera diputación de España.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión científica y pública, el martes 26 del corriente, á las ocho y media de la noche, en su local, Montero, 23, bajo, para discutir el siguiente tema: «Medios que deben adoptarse para evitar el probable recrudescimiento y propagación de la epidemia cólica en España.»  
El Sr. Ovilo está encargado de esplanar el tema, y tienen pedida la palabra el Sr. Cortezo y otros distinguidos socios.

Noticias del teatro Real:  
Restablecido por completo el Sr. Gayarro, volverá á presentarse al público en el teatro Real el martes próximo, cantando la ópera *Lucrecia Borgia*.  
La empresa, que tenía ofrecida la cuarta audición de esa ópera al 2.º turno par á fin de igualarle con las representaciones que hasta ahora ha dado el eminente tenor á los demás turnos, se ve en la necesidad de alterar el orden de la representación de esa día, que será la 8.ª de turno, y por tanto corresponde al 2.º turno par.

De esa manera la empresa y el Sr. Gayarro cumplen con el público sus compromisos.  
—Los ensayos de *L'Africana* adelantan rá- pidamente y pronto irá á escena.  
—Para normalizar las funciones de la semana entrante, la empresa ha tenido que privar- se el dar hoy función.  
Los billetes vendidos, y que desde hace días obran en poder del público, sirven para la representación del próximo martes.

Las personas que deseen adquirir localida- des, podrán pasarse por la contaduría del régi- o cioso en todo el día de mañana.  
—Mañana lúnes se cantará *Aida*.

Parece que se han descubierto grandes irregularidades administrativas en los Ayuntamientos de Pedroso (Sevilla) y Oropesa (Toledo), y que ambas corpora- ciones han sido entregadas á los tribuna- les.  
Le ha sido admitida la dimisión al al- calde de la Coruña, D. Ernesto Freire.  
A pesar de ser el nombramiento de al- calde de la Coruña de los reservados á la corona, el gobierno ha renunciado esta facultad, dejando al Ayuntamiento la elec- ción de su alcalde presidente.

Mañana se reúne nuevamente la junta directiva del partido democrático-progre- sista, para ocuparse en la manera de reali- zar los acuerdos adoptados anteañoche.  
Con efecto, no es cierto lo que había di- cho un periódico, y nosotros negamos, sobre coacciones hechas por el gobernador de Valencia, para que dimitiese el Ayun- tamiento de Sueca.

Como tampoco lo es lo que se decía haber ocurrido en Amposta (Tarragona), y Puchena, Oria y Cantoria (Almería).

He aquí el discurso del Sr. Albareda en el acto de entregar sus credenciales á Mr. Grevy:  
«Tengo la honra de presentar al señor presidente de la república francesa las cartas que me acredita como embajador extraordinario y plenipotenciario de su majestad la reina regente de España.  
En este momento para mí tan dichoso, el primero y más grato de mis deberes es el de ofrecer al señor presidente de la república la más sincera amistad de parte de mi augusta soberana. S. M. la reina de España hace votos por la prosperidad de la nación francesa y por la felicidad del ilus- tre ciudadano que acaba de ser llamado una vez más á presidir sus destinos.  
La naturaleza con sus dones y sus plagas, y la historia, han probado en el trascurso de los siglos, la gran armonía que existe entre dos pueblos que han contribuido al desarrollo de la civilización y al progreso de la humanidad.  
La prosperidad financiera de Francia es un signo de fortuna y de porvenir para España, y la paz interior de España favorece y aumenta la riqueza industrial de Francia.

Desarrollar intereses tan legítimos para ambos países y estrechar cada día más entre ellos los lazos de amistad y los lazos comerciales que los unen, tal es la misión que S. M. la reina María Cristina se ha dignado confiarme.  
Me considero muy dichoso si llego á obtener en el ejercicio de mis funciones la estimación del señor presidente, la benevolencia del gobierno y las simpatías del pueblo francés.»

Lo que, según *El Globo*, acontecerá á los republicanos progresistas democrá- ticos que son partidarios de la lucha legal en los comicios:  
«Lloverán sobre su cabeza las injurias; al- gunos les dirá en son de burla que sus perió- dicos escriben á veces artículos republica- nos, y que sus prohombres, al reconocer las ventajas de la evolución, no atienden sino á ganar unos cuantos distritos...  
Encójense de hombres cuando tal acontez- ca; acuérdense de nosotros llevamos diez años de oír semejantes improperios, los cuales no han impedido ni siquiera retardado el triunfo de nuestra doctrina, y seguros de estar al fin en el camino verdadero, prosigan adelante.»

Nuestro querido amigo el fecundo pu- blicista y brillante orador Sr. D. Hector F. Varela acaba de sufrir un nuevo y trem- endo golpe. Hace un mes recibió la noticia de la muerte, en Buenos-Aires, de su hijo mayor, de diez y ocho años; y por el correo llegado ayer ha recibido la del fallecimiento de su preciosa hija, de diez y seis años.  
Escusamos enunciar la sinceridad con que nos asociamos al profundo dolor de ese padre infortunado.

Notable ha sido en verdad el monstro- so concierto dado en el Salon-Romero por el afamado pianista y compositor D. Isaac Albeniz, cuyo dominio y conocimiento del piano es casi fabuloso.  
El Sr. Albeniz, que se halla ahora en la primavera de la vida y en el medio del arte musical, posee de memoria, según á persona autorizada hemos oído, 272 piezas de concierto, sin contar otras muchas de menos importancia. En el que ha dado hoy á presencia de numeroso é in- teligente público, ha tocado 42 nada ménos, que todas han sido aplaudidas con entu- siasmo, haciéndose repetir aun el magní- fico *Estudio de concierto*, de Mayer.

Cuanto dijéramos en elogio de este pro- digioso compatriota nuestro, pasmo de los maestros mismos, sería pálido.  
El Sr. Albeniz, que llevaba al ojal del frac el boton rojo de la orden de Cristo, ha recibido como elocuente obsequio á su talento músico dos grandes coronas, atada con anchas cintas rojas, en las que se leía, en una: «Al eminente pianista Isaac Albeniz su constante admirador Francisco Recur.—24, enero, 1886.»—Y en la otra: «A Isaac Albeniz sus amigos y admiradores P. Larrazá, R. Vincent, J. Skoeczopole, Francisco Recur.—24, enero, 1886.»

En el salon hemos visto muchos perió- distas, maestros y críticos.  
Ha llamado mucho la atención el magní- fico piano de cola, de Kaps, en que ha tocado el Sr. Albeniz.

El corresponsal de *El New-York Herald* en Londres, ha recibido por el cable de las oficinas meteorológicas de aquel periódico, el siguiente despacho con fecha 19: «Existo actualmente una depresión al Este de Terranova y probablemente cruzará el Atlántico al Norte de los 43 grados perturbando el tiempo en las costas británicas, francesas y otras adyacentes entre las noches del 22 y 24 de enero.»

La ley de sargentos de 10 de julio últi- mo y el reglamento para su ejecución de 10 de octubre siguiente, publicado en la *Gaceta* del 13 de noviembre, ha variado el procedimiento para proveer los estancos. Según el art. 5.º del reglamento solo pueden ser nombrados estancqueros los sargentos que reúnan 12 años de servicios militares, y á falta de estos las viudas, hijos y hermanas de los militares muertos en campaña ó en puntos epidemidos.

Las solicitudes para obtener los estancos vacantes, con los documentos justificativos, deberán dirigirse al ministerio de la Guerra, y el consejo de Redención y Enganches por conducto de los capitanes generales de los distritos remite la lista de los agraciados, con sus respectivos espedientes, á las delegaciones de Hacienda para la expedición de los nombramientos.

Se ha hablado mucho esta tarde de un artículo que publica hoy *El Imparcial* titulado *La sinceridad electoral y la cuestión de Ayuntamientos*, cuya doctrina administrativa, por ser la legal, es la del go- bierno, según declaraban los ministeriales. Es preciso restablecer en todas partes el imperio de la ley—dice el articulista—y nosotros, que si pudiéramos aconsejar al gobierno le aconsejaríamos llegar á esto sin ninguna especie de escrúpulos y por medio de una disposición general publica- da en *La Gaceta* y susceptible de discusión amplísima, consideramos deber nuestro provocar de antemano esta discusión con presencia de los casos más generalizados é ilustrarla en vista de los textos legales á cada caso aplicables, después de haberlos estudiado con la imparcialidad que corresponde á la índole de nuestro periódico.

El más numeroso de todos estos casos, como que los Ayuntamientos que en el hay se cuentan por centenares, es el de corpora- ciones que presentaron en 1884 sus dimi- siones á los gobernadores, siéndoles por- estos admitidas. Y pues estos Ayuntamien- tos se componían en dicha fecha por mitad de concejales elegidos en 1881 y 1883, los artículos de la ley municipal aplicables á este caso son el 63 y el 43, que dicen así: «La investidura de alcalde, teniente ó 6º síndico y los cargos de concejales, de vocales asociados y de alcaldes de barrio son gratuitos, onerosos y honoríficos.»

«Los Ayuntamientos se renovararán por mitad de dos en dos años, saliendo en cada renovación los concejales más antiguos.»  
Si, pues, los cargos de concejales son obligatorios, y este es punto sobre que nadie puede alegar ignorancia, incuestiona- ble es que los gobernadores de las provin- cias que admitieron las dimisiones de los Ayuntamientos infringieron abierta y conscientemente aquel precepto legal, privando á los Municipios arbitrariamente de su derecho á designar sus propios ad- ministradores y á mantenerlos, aun contra su voluntad, durante cuatro años en los puestos concejales, é incurrieron en responsabilidad criminal, á tenor del artículo 309 del Código penal, que dice así: «El funcionario público que, á sabien- das, dictare... resolución injusta en nego- cio... meramente administrativo, incurri- rá en la pena de inhabilitación temporal especial en su grado máximo á inhabili- tación perpetua especial.»

Lo primero, pues, de que el gobierno debería preocuparse, si las leyes han de cumplirse sinceramente, es de promover el castigo de estos notorios delitos y de restablecer en las localidades que se hallan en caso semejante el imperio de la ley.

Cree *El Imparcial* que la cuestión de los ayuntamientos pudiera resolverse, dentro de la ley, con entera sencillez.  
¿Cómo?

He aquí lo que dice:  
«Los concejales dimitidos eran elegidos por mitad en 1881 y en 1883; el mandato de los primeros espiró en 30 de junio de 1883; pero el de los segundos no puede menos de subsistir legítimamente hasta 30 de junio de 1887. Estos son hoy, por tanto, los únicos concejales legítimos, y no los electos en vacantes que no eran efectivos en sustitución de los arbitra- riamente dimitidos, y lo único legal en esta circunstancia es separar de las corporaciones

á todos los que hoy las componen elegidos en votación presidida por un ayuntamiento legítimo; restablecer en el ejercicio de sus cargos á los únicos concejales que hoy lo son legítimamente, los elegidos en 1883, y convocar á nueva elección de la mitad restante, como debió verificarse en 1883 bajo la presidencia del ayuntamiento arbitrariamente dimitido.

¿Como podría restablecerse en unos y otros ayuntamientos el orden legal tan arbitraria, tan escandalosamente perturbado? Por el procedimiento mismo que para el caso anterior indicamos: lanzando de las corporaciones á los usurpadores; constituyéndolas con los concejales electos en 1883, únicos que hoy lo son legítimamente, y convocando á nuevas elecciones para la designación de la mitad restante de concejales.»

Parece que el Sr. Moret se encontrará ligeramente indisputado esta tarde.  
El Sr. Cárdenas, ex-embajador de España en París, ha conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta.

A las seis de la tarde se han reunido el consejo los ministros de la corona.  
*El Globo* se queja de no haber obtenido indicación alguna que explicará el hecho de no abonarse antes á los deponentes en la caja de Depósitos, de 4 por 100 exterior el cupon de tercero y cuarto trimestre de 1885, afirmando que merced á sus gestiones particulares ha logrado conocer la razón del retraso sufrido, que relaciona con el robo de algunos títulos, que se condu- cían á Londres en el mes de agosto para su legitimación y comprobación.

Nuestro colega comprenderá que aquel retraso se ha debido á la tramitación necesaria del expediente que hubo de incoarse para adoptar el medio de facilitar el envío de valores, como efectivamente se ha facilitado por el señor ministro de Hacienda, al disponer que la remesa de los mismos se verifique por empleados de la dirección de la Deuda.

Por lo demás, el robo á que nuestro colega se refiere, fué, según nuestras noticias, de pequeña importancia y tenemos entendido que consiguió rescatarse la mayor parte de los títulos sustraídos.

Carece de todo fundamento la noticia que ha circulado en estos días por la prensa, referente á que el ilustre hombre público Sr. Albacete pensaba dejar el gobierno del Banco de España para encargar- se del mando civil de la isla de Cuba, una vez que separasen los dos mandos superiores de la gran Antilla.

A persona competentísima hemos oído que el Sr. Albacete no optaría en ningún caso por aceptar aquel cargo dejando el que hoy tan dignamente ocupa y tan á satisfacción de todos.

*El Liberal* de hoy ha publicado la noticia de haber sido detenidos varios sargen- tos y cabos que pasaron por la calle de Bailén atados codo con codo. El hecho es absolutamente inexacto, según todas las versiones oficiales, en cuyos centros se atribuye esta clase de noticias al propósito de producir alarma, haciendo creer que la guarnición de Madrid, cuya lealtad está suficientemente probada, puede responder á los trabajos de los que constantemente tratan de perturbar el orden público.

La noticia, repetimos, carece de todo fundamento, y el capitán general de este distrito lo ha comunicado hoy así al señor ministro de la Guerra.  
El jueves se verificará definitivamente la inauguración del nuevo Circulo Liberal-consejador.

Signen llegando á Madrid comisiones y representantes de comités fusionistas para tratar con el gobierno ó con los perso- najes más influyentes de la actual situa- ción, de asuntos relacionados con candi- daturas para las próximas elecciones.

Ya hemos dicho, interpretando fielmen- te el criterio del gobierno en esta mat- eria, y volvemos á repetir, que perderán el tiempo los que pretendan apartarle del sistema que ha adoptado por norma de conducta, y que está sencillamente redu- cido á echar todo el peso de su influencia legal y moral, no para que triunfen estos ó aquellos candidatos, sino para que los electores elijan con plena libertad é inde- pendencia los diputados que sean de su agrado.

### DIARIO DE MADRID DEL LUNES 25.

ALMANAQUE.  
SANTOS DEL DIA.—La conversion de San Pablo y Santa Elvira, virgen y mártir.  
Sol: sale á las 7:14 y se pone á las 5:4.

CULTOS.  
Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Ninas de la Paz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.  
En San Antonio del Prado empieza la novena á Nuestra Señora de la Providencia; predicará D. Joaquín Rizo, y todas las tardes el P. Pompilio.

En Monserrat empieza tambien novena á su titular, siendo orador D. Mariano Morlans, y todas las tardes el P. Gavin.  
En San Lorenzo, por la noche, á Nuestra Señora del Auxilio, y dirá el sermón D. Justo Avila.

En el Cristo de la Salud habrá cultos como todos los lunes, y manifestó por la noche.  
En el Cristo de San Ginés, plática que dirá el Sr. Uribe.  
La misa y oficio son de la Conversion de San Pablo.  
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia.

AVISOS UTILES  
X.—Recibi carta; gran alegría; contes- tacion pronta.—Z.  
ESPECTACULOS PARA EL 25.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 65 de hono- T. 1.º Impar.—Aida.  
ESPAÑOL.—8 1/2.—78 de ab.—T. 3.º par.—(Moda).—Los polvos de la Madre Celestina.  
ZARZUELA.—8 1/2.—El viaje á Suiza.  
PRINCESA.—8 1/2.—F. 7.º de hono.—T. 4.º Impar.—En primera clase.—Huyendo de la policía.—Intermedios por el sesto.  
APOLO.—8 1/2.—T. 3.º.—(Primera sección).—Ya a nos tres.—Miss Léona.  
10.—(Segunda sección).—El feroci Romani.—Miss Léona.  
COMEDIA.—8 1/2.—T. 2.º.—Clara Sol.—Do- tasilas.  
NOVEDADES.—8.—(Primera sección).—Ma- les del alma.  
10.—(Segunda sección).—La carcajada.  
PRICE.—8 1/2.—El corazón y la mano.  
VARIETADES.—8 1/2.—El barban de la Pérsia.—El domingo gordo ó las tres tauras eu- riosas.—(Segundo acto de la misa).—Des- concierto musical.

LARA.—8 1/2.—T. 1.º par.—Cuestión de ga- binete.—La almoneda del 3.º.—(Segundo acto de la misa).—Traducción libre.  
ESLAVA.—8 1/2.—T. 3.º Impar.—El poor re- medio.—Pinar como querer.—El hermita de Nicomedes.—Circo nacional (nueva).  
MARTIN.—8 1/2.—Miss Eva.—Música clásica.—A real y medio la pieza, revista de 1885 (estreno).—Miss Eva.



EL SEÑOR DON EDUARDO LOPEZ MORAL ha fallecido en Avila el día 23 del corriente a las cuatro de su mañana.

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª Luisa Mazpule; sus hijos D.ª Angela, D. José, D. Enrique, D. Antonio y D. Carlos; sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios,

Suplican a sus numerosos amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación. Botella, 4 y 6 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a Relatores.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Graso de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Además Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demencia senil. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura el Resfriado. Cura el Raquitismo en los Niños.

INDISPOSICIONES PREMONITÓRIAS DEL CÓLERA

(Cólicos, Diarrea, Calambres, Vómitos) EL PAREÓRICO DESLAURIERS, a la dosis de diez a veinte gotas, produce un alivio inmediato, hace desaparecer los cólicos, calambres, diarrea y vómitos, y, en los casos graves, hace volver rápidamente la temperatura del cuerpo a su estado normal.

MAREO

De numerosas observaciones recientes resulta que el PAREÓRICO DESLAURIERS es el remedio más eficaz contra el MAREO cuyos efectos detiene en algunos minutos.

Paris, Farmacia DESLAURIERS, 31, rue de Clugny, y en todas las Farmacias y Droguerías.

Por Mayor: Melchor García en Madrid!



LA SEÑORA

D.ª IGNACIA MARTINEZ NEGRETTE Y ALBA falleció el día 25 de enero de 1883

Y SU ESPOSO

EL SR. D. PIO BERMEJILLO É IBARRA Diputado a Cortes y Consejero del Banco de España, el día 13 de agosto de 1882.

R. I. P.

En las misas que se celebren el día 25 en las iglesias de San Sebastian, Santa Cruz (el Carmen), San Isidro, Santa María, San Martín, San Ignacio, San Pascual, San Justo y Oratorio del Olivar, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de los finados.

Sus hijos y demás parientes ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlos a Dios.



EL SEÑOR

DON JAIME COLL Y CARCASONA doctor en farmacia falleció el día 17 de enero de 1886.

(Q. E. P. D.)

Su hermana doña María Coll y Carcasona, viuda de Volart; su hermana política, sus sobrinos doña Rosalía Coll y Dolós, D. Ignacio Caballero y Coll, demás primos, sobrinos y parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle su alma a Dios y asistir a la misa de novenario que en su sufragio se ha de celebrar el lunes 25 a las once de la mañana en la Iglesia parroquial de San Martín, en lo que recibirán favor.

Las misas que se celebren el mismo día 25, en las Descalzas Reales y Santa Cruz, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El duelo se despide en la iglesia.

HAY DINERO PARA HIPOTECAS en Madrid. Fuencarral, 17. pl. Virreyelas y COLCHAS a 6, 8, 10 y 12 rs.

MANGUITOS Y PIELS Grandes rebajas. Fin de estación. Atocha, 49 y 21, Los Tirolenses.

MALES VENEREOS MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Madrid, Carretas, 7.

LA ILMA. SEÑORA

DOÑA ANTONIA CARRERA Y AGUIRRE,

VIUDA DE FERNANDEZ MAQUEIRA

HA FALLECIDO

EL DIA 23 DE ENERO, A LAS OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE.

Su hermana, hermano político, sobrinos, parientes y testamentarios, ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encomendar a Dios su alma y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Clavel, número 11, a la sacramental de San Isidro, que tendrá lugar el día 25, a las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

Se publica el coche.—No se reparten esquelas.

GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES GRAN REBAJA DE PRECIOS

Venta todos los dias de 9 de la mañana a 9 de la noche. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

Primer aniversario DON SALVADOR JIMENEZ Y GARCIA, doctor en medicina y cirugía, falleció el día 24 de enero de 1883.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de Santiago el día de mañana por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su viuda, parientes y testamentario, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

XXVIII aniversario LA EXCMA. SEÑORA D.ª FLORA DE FERRER DE LEMERY (q. e. p. d.) falleció el 25 de enero de 1883

Todas las misas que se celebren el día 25 en el oratorio del Espíritu Santo y el día 26 en la parroquia de San Ildefonso, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha escelsísima señora.

Su familia ruega a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

PILDORAS DIGESTIVAS de PANCREATINA de DEFRESNE. La Pancreatina, admida en los hospitales de Paris, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables los alimentos más difíciles...

JOAQUIN PI Y MARGALL, EDITOR. BIBLIOTECA UNIVERSAL. Colección de los mejores autores antiguos y modernos nacionales y extranjeros. Se publica un tomo cada mes.

LA AMUEBLADORA EMPRESA MOBILIARIA (AL LADO DEL GOBIERNO) 117, CALLE MAYOR, 117. En esta casa se encuentran cuantos muebles son necesarios para amueblar habitaciones, ya sean modestos o de lujo.

EL RIO DE LA PLATA Jacometrezo, 19 y 21, esquina a la de Chinchilla. Terminado el balance de fin de año, se hacen rebajas importantes en todos los géneros de invierno.

DINERO DIRECTO sobre sueldos activos y pasivos, en el día, módico y sin cordeles.

Estrella, 3, pral. izqda.

BANCO COMERCIAL Y DE PRESTAMOS Cruz, 42, entresuelo. Préstamos sobre efectos públicos, resguardos de los Bancos, acciones, obligaciones, albas, montes, hipotecas y papeletas del Monte. Por estas se da más de su valor.

SEIS DIAS nada más faltan y no deben Vds. perder la ocasión de comprar casi por la mitad de su valor:

Objetos de piel, bronce, porcelana, cristal, relojes de bolsillo y de sobremesa, espejos de varias formas, cuadros para retratos, alburns, botonaduras, leontinas, pulseras, imperdibles, pendientes, despertadores, cepillos de todas clases, peines, cuchillería, lámparas, etcétera, etc.

En objetos de fantasía acabamos de recibir un gran surtido de últimas novedades que con la rebaja que venimos haciendo resultan a precios extraordinariamente baratos.

25 POR 100 DE REBAJA SOLO POR SEIS DIAS. FUENCARRAL, 27.

LOS PURITANOS. La tiene y demuestra en la gestión de toda clase de asuntos y negocios, por difíciles que sean, tanto civiles como militares y particulares, el activo DON HELIODORO, que reúne a la economía la pronta realización del encargo que sea.

OCASION Piano nuevo de Paris, se vende muy barato. Cacerías, 13, piso bajo derecha, esquina a la calle del Sorlo.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

otro tiempo estas regiones y que hace algunos siglos fué espulsado por los tehues a las islas del mar Polar. El pueblo se llama «Onkilons» Wrangell cuenta algunas leyendas muy bellas y románticas sobre sus últimas luchas, que tuvieron por escena precisamente la roca junto a la cual nos hallamos hoy.

carácter completamente oriental. Esto es pasmoso en este país. Arcos en forma de media herradura, escalinatas, galerías llenas aun de brillantes azulejos, cúpulas algún tanto doradas y residuos de alfombras de Pérsia.

luchas que precedieron a la espulsion de los onkilons. «Las laderas del monte estaban, además, esmaltadas en muchos puntos de grandes círculos mágicos. Estaban por lo general compuestos de cráneos de osos cubiertos ya de musgo por el tiempo, con la boca vuelta hacia el centro; otras veces los círculos se componían de cráneos de reno, de oso y de morsa, mezclados unos con otros y arreglados en círculos más o menos regulares.

hielo de aspecto poco tranquilizador. La roca plutónica que también forma este monte ha sido de tal suerte quebrada en todas partes por la fortaleza de los hielos, que su superficie no presenta en realidad más que una serie de peñascos angulosos.

»La morsa adulta mide de seis a siete metros de largo y puede pesar de setecientos cincuenta a mil quinientos kilogramos. Buscan por lo general el agua de temperatura baja; así es que huyen de las corrientes equinociales, y cuando llega el deshielo, emprenden sus emigraciones hacia el Norte.

»Los antiguos navegantes y cazadores hablan de inmensas manadas de hasta seis u ocho mil morsas reunidas. Sin duda hay alguna exageración en esto, aunque no demasiado. En el siglo XVII había tripulaciones de barcos cazadores de morsas que llegaban a matar en el océano Glacial hasta novecientos de estos anfibus en un solo día.

»En el mar la morsa es ligera, pero en tierra es torpe y pesados sus movimientos. Su sueño es tan profundo que cuando duerme parece que está muerta. Ronca, y desde lejos produce un efecto pavoroso el rumor unísono y acompasado del ronquido de cada una manada de morsas. Un rasgo característico de este animal son sus celos, tan estremados que libran grandes combates unos contra otros, riñas en que suele salir alguno muerto y casi siempre heridos los dos contendientes. De todos cuantos hemos visto o matado no hay ni uno que no tuviera la piel llena de cicatrices: seguramente no hay animal más rencoroso ni en la tierra ni en el mar.

»La morsa tiene en la tradición una historia fantástica como otros muchos animales del Polo, según el doctor. Alberto el Grande decía que en los mares del Norte hay un animal de grandes dimensiones, mezcla de ballena y de elefante, que tiene colmillos hacia abajo, y que se sirve de ellos para luchar y para suspenderse de las rocas; añadia que los pescadores se acercan a este animal mientras duerme, le desprenden la piel de la cola, pasan por esta una cuerda y la atan fuertemente a una roca; luego le tiran piedras, y el aut-

POSITIVAMENTE

el día 31 de este mes terminará la rebaja del 25 por 100 sobre los precios marcados.

SEIS DIAS nada más faltan y no deben Vds. perder la ocasión de comprar casi por la mitad de su valor:

Objetos de piel, bronce, porcelana, cristal, relojes de bolsillo y de sobremesa, espejos de varias formas, cuadros para retratos, alburns, botonaduras, leontinas, pulseras, imperdibles, pendientes, despertadores, cepillos de todas clases, peines, cuchillería, lámparas, etcétera, etc.

En objetos de fantasía acabamos de recibir un gran surtido de últimas novedades que con la rebaja que venimos haciendo resultan a precios extraordinariamente baratos.

25 POR 100 DE REBAJA SOLO POR SEIS DIAS. FUENCARRAL, 27.

LOS PURITANOS. La tiene y demuestra en la gestión de toda clase de asuntos y negocios, por difíciles que sean, tanto civiles como militares y particulares, el activo DON HELIODORO, que reúne a la economía la pronta realización del encargo que sea.

OCASION Piano nuevo de Paris, se vende muy barato. Cacerías, 13, piso bajo derecha, esquina a la calle del Sorlo.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

otro tiempo estas regiones y que hace algunos siglos fué espulsado por los tehues a las islas del mar Polar. El pueblo se llama «Onkilons» Wrangell cuenta algunas leyendas muy bellas y románticas sobre sus últimas luchas, que tuvieron por escena precisamente la roca junto a la cual nos hallamos hoy.

carácter completamente oriental. Esto es pasmoso en este país. Arcos en forma de media herradura, escalinatas, galerías llenas aun de brillantes azulejos, cúpulas algún tanto doradas y residuos de alfombras de Pérsia.

luchas que precedieron a la espulsion de los onkilons. «Las laderas del monte estaban, además, esmaltadas en muchos puntos de grandes círculos mágicos. Estaban por lo general compuestos de cráneos de osos cubiertos ya de musgo por el tiempo, con la boca vuelta hacia el centro; otras veces los círculos se componían de cráneos de reno, de oso y de morsa, mezclados unos con otros y arreglados en círculos más o menos regulares.

hielo de aspecto poco tranquilizador. La roca plutónica que también forma este monte ha sido de tal suerte quebrada en todas partes por la fortaleza de los hielos, que su superficie no presenta en realidad más que una serie de peñascos angulosos.

»La morsa adulta mide de seis a siete metros de largo y puede pesar de setecientos cincuenta a mil quinientos kilogramos. Buscan por lo general el agua de temperatura baja; así es que huyen de las corrientes equinociales, y cuando llega el deshielo, emprenden sus emigraciones hacia el Norte.

»Los antiguos navegantes y cazadores hablan de inmensas manadas de hasta seis u ocho mil morsas reunidas. Sin duda hay alguna exageración en esto, aunque no demasiado. En el siglo XVII había tripulaciones de barcos cazadores de morsas que llegaban a matar en el océano Glacial hasta novecientos de estos anfibus en un solo día.

»En el mar la morsa es ligera, pero en tierra es torpe y pesados sus movimientos. Su sueño es tan profundo que cuando duerme parece que está muerta. Ronca, y desde lejos produce un efecto pavoroso el rumor unísono y acompasado del ronquido de cada una manada de morsas. Un rasgo característico de este animal son sus celos, tan estremados que libran grandes combates unos contra otros, riñas en que suele salir alguno muerto y casi siempre heridos los dos contendientes. De todos cuantos hemos visto o matado no hay ni uno que no tuviera la piel llena de cicatrices: seguramente no hay animal más rencoroso ni en la tierra ni en el mar.

»La morsa tiene en la tradición una historia fantástica como otros muchos animales del Polo, según el doctor. Alberto el Grande decía que en los mares del Norte hay un animal de grandes dimensiones, mezcla de ballena y de elefante, que tiene colmillos hacia abajo, y que se sirve de ellos para luchar y para suspenderse de las rocas; añadia que los pescadores se acercan a este animal mientras duerme, le desprenden la piel de la cola, pasan por esta una cuerda y la atan fuertemente a una roca; luego le tiran piedras, y el aut-